

Bibliothèque numérique

medic@

**Josias, Albert. Notice sur les titres et
travaux de M. le Dr Albert Josias
candidat au Conseil d'hygiène
publique et de salubrité du
département de la Seine**

*Paris : Impr. Chaix, 1895.
Cote : 110133 t. LIX n° 6*

28

Prefecture de Police

Conseil d'Hygiène publique
et de Salubrité

du

Département de la Seine

RÉPUBLIQUE FRANÇAISE

LIBERTÉ — ÉGALITÉ — FRATERNITÉ



Paris, le 10 Mars 1895.

NOTICE

SUR

LES TITRES ET TRAVAUX

DE

M. le Dr Albert JOSIAS

CANDIDAT AU CONSEIL D'HYGIÈNE PUBLIQUE ET DE SALUBRITÉ
DU DÉPARTEMENT DE LA SEINE.

JOSIAS (Albert), né à Saint-Maurice (Seine) le 10 août 1852. Candidat porté en 1894 sur la liste de présentation dressée, pour la nomination d'un membre titulaire, par le Conseil d'Hygiène publique et de Salubrité.

TITRES

I. — Titres scientifiques et administratifs.

Externe des hôpitaux de Paris (Concours 1874).

Interne en Médecine et en Chirurgie des Hôpitaux de Paris (Concours 1876).

Préparateur du cours de Médecine légale à la Faculté (de 1878 à 1884).

Docteur en médecine de la Faculté de Paris (1881).

Médecin-adjoint du Dépôt des condamnés (de 1881 à 1884).

Chef de clinique de la Faculté de Médecine à l'hôpital de la Charité (Concours 1881).

Médecin en chef de l'Infirmerie centrale des Prisons de la Seine, de 1884 à 1887. (Épidémie cholérique en 1884, épidémie de variole en 1887.)

Médecin-inspecteur du service de la Vérification des décès (de 1885 à 1893).

Médecin assermenté pour les constatations exigées par le décret réglementaire du 27 avril 1889, sur les incinérations (1889).

Médecin du Bureau central des Hôpitaux (reçu le premier au concours de 1887).

Médecin de l'Institution Sainte-Périne (1893).

Médecin de l'Hôpital de la Pitié (1894).

Médecin de l'Hôpital Trousseau (1895).

0 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14 15 16 17 18

II. — Sociétés savantes.

- 1^o Membre titulaire de la Société clinique de Paris (1879).
 - 2^o Membre titulaire de la Société de Médecine publique et d'Hygiène professionnelle (1880).
 - 3^o Membre titulaire de la Société médicale des Hôpitaux de Paris (1887).
 - 4^o Membre titulaire de la Société de Thérapeutique (1889).
 - 5^o Membre titulaire de la Société de Dermatologie et de Syphiligraphie (1889).
 - 6^o Membre honoraire de la Société anatomique (1893).
-

TRAVAUX

Travaux scientifiques.

- Syphilis : transmission par le tatouage (*Progrès médical*, 1877).
- Urémie aiguë. — Néphrite interstitielle. — Absence congénitale du rein et de l'uretère du côté droit (*Société anatomique*, 1877).
- Tumeur de la région trochantérienne. — Grande difficulté du diagnostic. — Examen histologique. — Kyste dermoïde (*Société clinique*, 1878).
- OEdème de la glotte, consécutif à un adéno-phlegmon du cou chez un enfant de 16 mois. Trachéotomie. — Guérison (*Société clinique*, 1878).
- Corps fibreux de l'utérus. — Péritonite aiguë généralisée (*Société anatomique*, 1878).
- Des gommes scrofuleuses et de leur nature tuberculeuse (*Revue mensuelle de médecine*, 1879, en collaboration avec E. Brissaud).
- Pneumonie double. — Absence congénitale du rein et de l'uretère du côté droit (*Société anatomique*, 1879).
- Hypertrophie cardiaque. — Insuffisance aortique. — Crétification de l'aorte, — asystolie. — Apoplexie pulmonaire. — Caillot dans une division de l'artère pulmonaire, sans infarctus (*Société anatomique*, 1880).
- Tumeur hydatique du foie suppurée comprimant le hile du foie et communiquant avec les voies biliaires. — Angiocholite suppurée, méningite (*Société anatomique*, 1880).
- Péricardite chronique. — Pleurésie gauche. — Tuberculose généralisée (*Société anatomique*, 1880).
- De la fièvre typhoïde chez les personnes âgées (*Thèse inaugurale, Faculté de Paris*, 1881).
- Cancer annulaire de l'œsophage. — Infiltration granulo-tuberculeuse des poumons et des méninges (*Société anatomique*, 1883).
- Rupture spontanée du cœur. — Dégénérescence graisseuse du cœur. — Athérome. — Caillot ancien de l'artère coronaire antérieur. — Cirrhose cardiaque. — Néphrite interstitielle (*Société anatomique*, 1883).

Cancer de l'estomac. — Cancer secondaire des capsules surrénales, du foie, du pancréas.
Vomissements bilieux. — Teinte pigmentée de la peau (*Société anatomique, 1883*).
Du réflexe tendineux dans le choléra (*Progrès médical, 1884*).
Empoisonnement par l'acide phénique, résultant d'une méprise (48 grammes d'acide phénique). — Mort en dix minutes (*Société anatomique, 1884* : les pièces anatomiques se trouvent au musée de la Morgue).
Étude expérimentale et clinique sur le naphtol β , à propos du traitement de la gale (*Annales de Dermatologie et de Syphiliographie, 1885*).
Le bain froid systématique dans la fièvre typhoïde (*Société médicale des hôpitaux, 1889*).
Cancer latent de l'estomac et carcinome alvéolaire, — type du grand épiploon à forme kystique. Les parois du kyste sont constituées par du carcinome, et le liquide est franchement sanguin : 3 litres et demi environ. — Pneumonie lobaire, hépatisation grise en trois jours (*Société anatomique, 1889*, en collaboration avec Leblond, interne des hôpitaux).
Traitement de l'angine diphtéritique, avec examen bactériologique, — par le phénol sulforiciné.
Première communication à la Société de Thérapeutique, le 27 avril 1892.
Deuxième communication à la même Société, le 22 juin 1892.
Examen bactériologique du sang dans la rougeole (*Société médicale des hôpitaux de Paris, 1892*).
Intoxication par le salol, administré à l'intérieur, à la dose de trois grammes. — Érythèmes scarlatiniforme et rubéoliforme. — Urines noires (*Société de Thérapeutique, 1894*).
Névralgie spasmodique de la face (côté gauche). — Opération. — Guérison (*Société de Thérapeutique, 1894*).

TITRES ET TRAVAUX SCIENTIFIQUES

Ressortissant à l'Hygiène

I. — Titres.

Membre de la Commission d'Hygiène publique et de Salubrité dans le VIII^e Arrondissement de Paris, depuis 1886.
Chargé par la Direction des Affaires municipales de la Préfecture de la Seine, à titre gratuit, de l'inspection des établissements sanitaires de la Ville de Paris (stations de voitures d'ambulances et étuves municipales), depuis leur création, en 1889, jusqu'au 29 juillet 1892.
Membre de la Commission d'assainissement et de salubrité de l'habitation, instituée à la Préfecture de la Seine le 29 juillet 1892.
A été délégué, sur la demande de M. le Préfet de la Seine, par M. le Ministre de l'Instruction publique et des Beaux-Arts, au 10^e Congrès médical international qui s'est tenu à Berlin en août 1890.

A été désigné pour assister, comme délégué de l'Administration municipale de la Ville de Paris, au Congrès d'hygiène et de démographie qui s'est réuni à Londres en août 1891.

II. — Travaux.

Relation de l'épidémie cholérique qui a sévi dans les prisons de Paris, durant l'année 1884 (*Mémoire adressé à l'Académie de Médecine en 1888*).

Sur les nouvelles institutions municipales d'hygiène à Paris (*Communication faite à la Société de Médecine publique et d'Hygiène professionnelle, 1890*).

Chargé par la Direction des Affaires municipales, à la Préfecture de la Seine, de l'inspection des établissements sanitaires de la Ville, dès leur fondation (1889), j'ai contribué à améliorer et à perfectionner l'outillage de ces divers établissements. Ma communication à la Société de Médecine publique avait pour but de révéler au public médical le fonctionnement de ces établissements sanitaires et de les vulgariser.

De la désinfection dans les grandes villes (*Annexe au Rapport présenté au Conseil municipal de Paris, au nom de la Commission du Budget et du Contrôle*, par M. Paul Strauss, 1890, n° 126).

Cette étude de la désinfection des objets et des locaux, à Paris et dans les grandes capitales de l'Europe, résume la pratique de la désinfection, tant à Paris que dans les grandes villes, comme Bruxelles, Londres, Berlin, etc., etc.

Relation d'une épidémie de fièvre typhoïde à Lormes (département de la Nièvre en 1890).

— Recherches bactériologiques. — Présence du bacille d'Eberth dans les eaux potables (*Annales d'Hygiène publique et de Médecine légale, 1891*).

La législation sanitaire à Londres (*Médecine moderne, 1891*).

En 1891, à la suite de ma participation officielle au Congrès d'Hygiène de Londres, j'ai publié une série d'articles concernant la nouvelle loi sanitaire de l'Angleterre, en ayant soin d'insister sur les *Acts* qui régissent les maladies infectieuses.

Sur les nouvelles institutions sanitaires de la Ville de Paris.

Étuves à désinfecter et voitures d'ambulances : premiers résultats obtenus statistique de ces établissements depuis leur fondation (mai 1889) jusqu'au 1^{er} décembre 1891 (*Médecine moderne, 1891*).

De la crémation à Paris (*Médecine moderne, 1893*).

Dans cet article, j'ai exposé l'état actuel de la crémation, en insistant sur le monument crématoire du cimetière de l'Est et sur le fonctionnement des fours perfectionnés, en précisant les formalités prescrites par la loi sur la liberté des funérailles et en relatant les résultats obtenus depuis la promulgation de cette loi.